

11. ¿Qué actitud mostró san Josemaría ante la rebelión militar del 18 de julio?

Con el asesoramiento del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer (CEDEJ), José M. Cejas responde a una serie de cuestiones históricas sobre la vida del Fundador del Opus Dei y de su familia, el origen del Opus Dei, el contexto político y social en el que comenzó a desarrollarse el Opus Dei, la actitud de Josemaría Escrivá ante la

guerra civil de España, Franco y otras muchas preguntas.

11/02/2022

Actitud ante la Segunda República y la insurrección militar

11. ¿Qué actitud mostró san Josemaría ante la rebelión militar del 18 de julio?

La insurrección del 18 de julio de 1936 le pilló de sorpresa. Durante esos días estaba preparando los comienzos del trabajo apostólico en Valencia y en París; y se encontraba en plena instalación de una nueva sede para la residencia de estudiantes, que se estaba trasladando durante aquellos días

del número 50 al número 16 de la calle de Ferraz.

En aquella Residencia le sorprendió la rebelión y el sucesivo asalto al Cuartel de la Montaña, foco de la sublevación en Madrid, que se encontraba muy próximo. Eso le obligó a permanecer dos días en aquel lugar. El 20 de julio pudo refugiarse al fin en casa de su madre.

Comenzó entonces, ante la declarada persecución religiosa, una etapa de clandestinidad que se prolongó hasta finales de 1937, cuando pudo pasar a pie, a través de los Pirineos, hasta la zona de España en la que podía ejercer con libertad su ministerio sacerdotal.

Volver a Cuestiones históricas sobre San Josemaría y el Opus Dei

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/11-que-actitud-
mostro-san-josemaria-ante-la-rebelion-
militar-del-18-de-julio/](https://opusdei.org/es-es/article/11-que-actitud-mostro-san-josemaria-ante-la-rebelion-militar-del-18-de-julio/) (28/01/2026)